



MUSÉE DE LA
SEINE-ET-MARNE
L'HOMME ET SON TERRITOIRE

EXPOSITIONS ET RESSOURCES

HENDA CAMARA

Henda, 37 ans, est née au Mali. Elle nous raconte l'histoire de sa famille et la sienne.

Henda CAMARA, 37 ans, Malienne

Née au Mali

Au Mali, elle habitait dans un petit village et c'est là qu'elle s'est mariée. En 2001, son mari, électricien de métier, repart une nouvelle fois travailler en France. Le couple a alors trois enfants. Henda rejoint son époux la même année dans le cadre du regroupement familial (Le regroupement familial est la possibilité donnée à des membres d'une famille séparés entre plusieurs pays de se retrouver.).

La famille habite à Beauval, près de Meaux. Trois autres enfants sont nés en France. Pour l'heure, tous vont à l'école, aux yeux d'Henda, c'est le plus important. Ce sont eux qui apprennent à leur mère à parler la langue. Ce n'est pas facile, car à la maison, tout le monde parle Sarakolé, une des langues du Mali.

Aussi a-t-elle décidé de suivre des cours de langue française dans un centre social. Mais il lui faut trouver le temps pour le faire, car élever ses six enfants représente un gros travail. Sans doute envisagera-t-elle un jour de repartir. Mais pour l'instant, elle se sent bien ici, malgré l'étroitesse de l'appartement où la famille habite.

Elle ne sait pas si un jour, ses enfants auront envie de retourner au pays, d'autant que les trois derniers sont Français. Les grands-parents maternels et paternels sont tous décédés. Ne vivent plus là-bas que des oncles et des tantes.